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國立臺灣大學校務發展規劃委員會 97 學年度第 6次會議紀錄 

開會時間：98 年 5月 18 日(星期一)下午 2時整 

開會地點：校總區第 2 行政大樓第 4會議室 

會議主持人：李校長嗣涔                          記錄：柯佳恩 
出席人員：李校長嗣涔、陳副校長泰然（羅竹芳 代）、包副校長宗和、 

湯副校長明哲（鄭富書 代）、蔣教務長丙煌（兼共同教育中心主任）、 

馮學務長燕、洪總務長宏基、陳研發長基旺、葉院長國良、 

羅院長清華（劉緒宗 代）、趙院長永茂、楊院長泮池（郭明良 代）、 

葛院長煥彰、陳院長保基、洪院長茂蔚、江院長東亮、貝院長蘇章、 

蔡院長明誠、羅院長竹芳、郭主任瑞祥、柯慶明教授、侯維恕教授、 

林萬億教授、郭明良教授、盧國賢教授、吳文方教授、周元昉教授、 

徐源泰教授、陳尊賢教授、許博文教授、竇松林秘書、蔡介庭同學 

列席人員：廖主秘咸浩、林峰田教授、流病所李所長文宗、醫管所楊所長銘欽、 

語言所張所長顯達、附設醫院陳院長明豐、雲林分院黃院長世傑、李組長能賢

吳東修先生、校園規劃小組吳莉莉小姐、陳姵綸小姐、吳佳融小姐、 

實驗林管理處李技正正和、廖明慧小姐、梁盛棟先生、營繕組陳股長源誠、 

王得裕先生、江雅嵐小姐、保管組鄭南冰小姐、洪振發先生、 

雄風工程顧問有限公司白漢鵬建築師、潘冀聯合建築師事務所潘冀建築師、 

陳松如建築師、宗邁建築師事務所費宗澄建築師、張志群建築師、洪玲萍經理、

觀樹教育基金會洪粹然執行長、竹間建築師事務所簡學義建築師、 

黃聖傑建築師、敖芸蓓小姐 

請假人員：彭鏡禧教授、陳鴻基教授、詹長權教授、王兆鵬教授、張文章教授 

應到委員：37 位    實到委員：32 位    請假委員：5位 

 

壹、確認上次會議紀錄(確認通過)  

 

貳、報告事項（摘錄） 

Ⅰ. 校園規劃小組工作報告：  

一、校園規劃小組委員會議紀要（98 年 3 月 11 日—98 年 5 月 6 日） 

本小組於 98 年 3 月 11 日至 98 年 5 月 6 日，共召開 1 次公聽會暨 5 次

小組委員會議（會議紀錄詳附件 1），報告案 6件、討論案 12 件，通過案件

6 件。案件項目如下： 

（一）報告案 

1.竹北分部產學合作研發大樓規劃設計調整（竹北分部籌備小組） 

⇒洽悉。有關立面色彩調整部分，或可考慮數個具有明亮、輕量感、與周

邊地區調和之色彩計畫方案，提供籌建小組選擇。 

2.校園規劃小組與校園景觀綠化小組 95 學年度第 1 次委員聯席會議結論

執行情形報告（總務處） 

⇒(1)會後請劉聰桂教授等幾位委員及總務處、校規小組進行校園實地會

勘，並針對委員意見研擬改善措施。 
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(2)建請總務處考慮定期清洗建物牆面。 

(3)藍牌子改善、有害動物管理、節能減碳、種樹等議題請總務處研議因

應措施。 

(4)校園規劃小組與景觀綠化小組委員聯席會議一年後將再度召開會

議，檢討辦理情形。 

3.校總區樹木系統規劃案（總務處） 

⇒(1)委員提供的意見將予以列管，並於會後予以回應。 

(2)請總務處委請校內學者進行林蔭大道之規劃以及花草樹木的綠美化

計畫。 

4.藥物科技大樓都審意見修正（藥學系） 

⇒(1)本案備查，其餘意見供建築師參考修正。 

(2)女七舍用地將來若改變用途，應提本小組討論。 

5.校總區東北區發展計畫 4 月 8 日公開說明會意見回應與後續辦理情形

(校園規劃小組) 

⇒本案通過。有關委員意見，請總務處另案處理。 

6.97 學年度第 9 次校園規劃小組會議暨 97 學年度校園景觀綠化小組第 1

次聯席委員會會議紀錄修正(校園規劃小組) 

⇒修正通過(修正內容如上述第 2項之會議決定)。 

（二）討論案 

1.小教堂週邊景觀改善工程（營繕組） 

決議：(1)請總務處就合約及經費考量，儘量將週邊出入道路(含與管理

學院的連結界面)一併納入規劃設計範圍。 

(2)餘請建築師依委員意見修正。 

(3)請建築師協助思考本案短中長程改善計畫。 

2.永續校園行動方案校規小組工作項目（校規小組） 

決議：請校規小組整理委員們的建議，納入環安衛中心永續校園之推動

事項。 

3.男十三舍改建工程（學生會） 

決議：建議校方妥為處理學生代表們的意見。 

4.水源校區整體發展計畫（營繕組） 

決議：(1)若有其他意見請以書面提出。 

(2)委員所提意見，請建築師參考，並修正計畫書內容。 

5.斗六院區復健大樓 6、7樓增建工程籌設構想書（雲林分院） 

決議：(1)原則通過。 

(2)請院方參考委員意見進行後續規劃設計，並請特別注意增建及

原有建物之結構補強及現有病房安寧及醫療運作。 

6.共同教室增設無障礙電梯暨周邊無障礙設施改善工程(營繕組） 

決議：請就無障礙電梯立面以及電梯出入動線等再予以檢討，提下次會
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議討論。 

附帶決議：生農學院新建案「農業生態環境大樓」於具體規劃設計時，

請納入農產品展示中心一併考量，檢討與共同教室間的路幅

寬度，調整建物區位。 

7.生醫工程館新建工程規劃構想書暨規劃設計書（財務管理處） 

決議：(1)本案原則通過。 

(2)報告書第 4 頁文字請作修正，回覆說明：「…園藝系日後將另

立圍牆區隔開」，請修正為「另作區隔」。 

(3)基地配置請參考委員意見儘量調整。 

(4)有關將來水電費用如何分攤、移植樹木特殊品種確認、溫室遷

建時程、使用空間分配等事務性問題，後續請總務處於執行時

注意。 

(5)基地與園藝分場邊界道路，請配合將來園藝分場整體規劃，再

做調整。 

8.溪頭綠建築多功能中心規劃構想書（實驗林管理處） 

決議：本案是否有開發的必要性，請再送實驗林與森林系之技術討論會

研議。 

9.附設醫院健康大樓新建工程可行性評估（附設醫院） 

決議：(1)本案通過，同意本案選址區位。 

(2)請參考委員意見補充圖說資料，並請注意將來地下道連通、地

下室採光通風、及都設建蔽容積平衡發展考量等問題。 

(3)請依規定提送先期規劃構想書。 

10.附設醫院健康大樓新建工程先期規劃構想書（附設醫院） 

決議：本案原則通過。請參酌委員意見修正報告書及納入未來規劃設

計，特別注意樓層連結及無障礙空間。 

11.人文大樓規劃設計構想第 4 方案(文學院) 

決議：(1)大多數委員多能認同 4-1 方案，朝高樓發展。 

(2)鋼構高樓之財務缺口甚鉅；將來機電空調及電梯等營運費用

亦大，建請校方及文學院審慎考量。 

(3)作為大門口的地標應符合節能減碳的精神；其外觀設計請考

量結合臺大活動進行變裝的可能性，塑造臺大意象。 

(4)請文學院進一步協調院內相關系所進駐高樓的意見。 

(5)方案決定後，請配合檢討中庭設計。 

(6)請文學院參酌校規委員意見、4月 27 日籌建委員會及 5 月 5

日公聽會意見提送 5 月 18 日校務發展規劃委員會裁決。 

12.全校性實驗動物研究中心新建工程規劃設計書(研發處) 

決議：(1)原則通過，惟請儘速補提營運計畫(含財務計畫)。 

(2)應盡量降低噪音、排氣、污染等對周邊環境的影響。 
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(3)本案的立面色彩宜明亮不吸熱，並與環研大樓相融和，避免

突兀。 

(4)配合本案需求修正校園規劃報告書小區容積率、建蔽率。 

 

(三)通過案件簡介 

1.斗六院區復健大樓 6、7 樓增建工程籌設構想書（雲林分院） 

附設醫院雲林分院斗六院區由於服務量增加及滿意度上升，已逐漸

獲得民眾的信賴，但礙於斗六院區及虎尾院區一般病床核准額度已飽

和，欲再申請增加一般病床幾不可能，因此斗六院區擬於 99 年於復健

大樓樓頂加蓋 2 層以容納未開放之 68 床，並一併規劃將復健大樓 2 樓

2 病房共 16 床上移，利用剩餘空間再加以規劃如會議室及辦公室等，

增補醫療人員作業空間之不足；另興建期間之病房安寧、電梯及 RO 水

使用等均於本籌設構想書中一併考量並採取應有配套措施。 

本案於 98 年 4 月 22 日提至校園規劃小組委員會討論時，委員建議

增建工程牽涉之結構補強、耐震能力、制震器等應送專業審查，同時就

全棟建物檢討消防法規、機電承載量等課題；此外，增建工程應避免影

響現有病房安寧及醫療運作。決議如下： 

(1)原則通過。 

(2)請院方參考委員意見進行後續規劃設計，並請特別注意增建及原有

建物之結構補強及現有病房安寧及醫療運作。 

 

2.生醫工程館新建工程規劃構想書暨規劃設計書（財務管理處） 

生醫工程館原預定於芳蘭路及基隆路3段155巷路口之臺大園藝分

場部分用地，經 97 年 5 月 14 日、5 月 21 日校園規劃小組委員會討論

後，將基地範圍調整為北側等面積之土地，北鄰自來水事業處、南背芳

蘭大厝與蟾蜍山，為西北-東南向之長方形基地，面積約 7,263 ㎡，建

蔽率 37.28%、容積率 234.27%，地上樓層數 9樓、地下停車場 2樓。本

案續於 97 年 12 月 10 日提送可行性評估至本小組委員會討論，該次會

議決議：「1.同意本案基地位址；2.有關先建後拆(先完成溫室的遷建，

再行興建生醫工程館)、廢巷及東南區交通動線整體規劃等建議，請總

務處協助辦理」。 

本案於 98 年 4 月 22 日提至校園規劃小組委員會討論，決議如下： 

(1)本案原則通過。 

(2)報告書第 4 頁文字請作修正，回覆說明：「…園藝系日後將另立圍

牆區隔開」，請修正為「另作區隔」。 

(3)基地配置請參考委員意見儘量調整。 

(4)有關將來水電費用如何分攤、移植樹木特殊品種確認、溫室遷建時

程、使用空間分配等事務性問題，後續請總務處於執行時注意。 
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(5)基地與園藝分場邊界道路，請配合將來園藝分場整體規劃，再做調

整。 

 

3.附設醫院健康大樓新建工程先期規劃構想書（附設醫院） 

附設醫院為提供高品質與人性化醫療，擬利用西址北區興建「健康

大樓」。西址位於臺北舊城東側，北接青島西路、東臨中山南路，與東

址以地下道連通，南面隔著常德街與臺北賓館相望，西側隔著公園路即

為 228 紀念公園(原新公園)。為使醫院籌建中之建物工程推動順利，依

據內政部 72 年 5 月 2 日 72 臺內營字第 149890 號函說明，將西址辦理

法定分割為南北兩區。西址南區由於部份日據時代建築物極富保存價

值，已列入古蹟；北區（本案基地）則多為老舊欲更新之建物，該區建

蔽率 40%、容積率 400%。 

本案基地基於對於古蹟保存區與中山南路沿街面建築群高度之尊

重，西址北區與中山南路側均退縮 10 米，其後 40 公尺範圍限高 7 樓。

與相鄰之兒童醫療大樓地地面層介面將留設景觀廣場，並整合鄰近機電

中心之地面機車停車場以及兒童醫院之地面層停車場於新建之廣場地

下停車場。 

本案於 98 年 4 月 22 日提送「可行性評估」至校園規劃小組委員會

討論，決議如下： 

(1)本案通過，同意本案選址區位。 

(2)請參考委員意見補充圖說資料，並請注意將來地下道連通、地

下室採光通風及都設建蔽容積平衡發展考量等問題。 

(3)請依規定提送先期規劃構想書。 

本案後續依上述決議修正報告書，提送先期規劃構想書至 98 年 5

月 6 日校園規劃小組委員會討論，委員就財務分期規劃、無障礙動線、

院區建物連通、開放空間等提出建議，決議：「本案原則通過。請參酌

委員意見修正報告書及納入未來規劃設計，特別注意樓層連結及無障礙

空間。」 

 

4.人文大樓規劃設計構想第 4 方案(文學院) 

本案前將建築量體配置 3 個方案之優先排序，提送 98 年 2 月 11

日校園規劃小組委員會討論，委員認為替選方案排序會有切割和簡化設

計問題的盲點，請提案單位和建築師依據委員會議發言意見，如期推動

本案提校務發展規劃委員會進度，報告階段性推動狀況與困難；並請建

築師根據諸多專家委員會議意見的看法，啟動設計修正工作，同時建議

文學院內部溝通協商準備腹案，以因應日後外部審查的不確定性風險與

長期發展的解套方案。案經提送至 98 年 2 月 18 日 97 學年度第 5 次校

務發展規劃委員會討論決議：「朝建築師所提建蔽率降低、容積集中、
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塑造高地標之第 4方案進行規劃。」 

本案依上述決議研擬量體配置第 4 方案，包含 4-1、4-2 兩方案，

提送 98 年 5 月 6日校園規劃小組委員會討論，決議如下： 

(1)大多數委員多能認同 4-1 方案，朝高樓發展。 

(2)鋼構高樓之財務缺口甚鉅；將來機電空調及電梯等營運費用亦大，

建請校方及文學院審慎考量。 

(3)作為大門口的地標應符合節能減碳的精神；其外觀設計請考量結合

臺大活動進行變裝的可能性，塑造臺大意象。 

(4)請文學院進一步協調院內相關系所進駐高樓的意見。 

(5)方案決定後，請配合檢討中庭設計。 

(6)請文學院參酌校規委員意見、4月 27 日籌建委員會及 5 月 5 日公聽

會意見提送 5 月 18 日校務發展規劃委員會裁決。 

 

5.全校性實驗動物研究中心新建工程規劃設計書(研究發展處) 

本案基地位於芳蘭路及基隆路 155 巷，比鄰環境研究大樓及資源回

收場，擬興建地上 4 層、地下 1 層、總樓地板面積 7700m²的使用空間。

本案前於 96 年 8 月 1 日提送「可行性評估暨先期規劃構想書」至校園

規劃小組委員會討論，本小組僅就空間規劃事宜討論；涉及經費、管理

等事宜，總務處及本小組委員意見提供研發會、校發會參考，會議決議：

本案區位及量體原則通過。本案續提送 96 年 8 月 3 日校務發展規劃委

員會討論決議：原則通過，另營運計畫請再進一步考量。 

提案單位續依委員意見修正，提送規劃設計書至 98 年 5 月 6 日校

園規劃小組委員會討論，會議決議如下： 

(1)原則通過，惟請儘速補提營運計畫(含財務計畫)。 

(2)應盡量降低噪音、排氣、污染等對周邊環境的影響。 

(3)本案的立面色彩宜明亮不吸熱，並與環研大樓相融和，避免突兀。 

(4)配合本案需求修正校園規劃報告書小區容積率、建蔽率。 

 

二、「校總區東北區發展計畫」公開說明會意見回應與後續辦理情形 

（一）本計畫前經 98 年 2月 18 日 97 學年度第 5 次校務發展規劃委員會討論

通過，續提送 98 年 3 月 14 日 97 學年度第 2學期第 1次校務會議專案

報告後主席決定：「1.本案與代表意見請校園規劃小組納入後續規劃參

考。2.請校園規劃小組舉辦公聽會，並與生機系溝通協調。」 

（二）本小組於 98 年 4 月 8 日舉辦公聽會（正名為公開說明會），邀集全校

師生出席提供意見(會議紀錄如附件 2-1)，並依各方意見修正完竣。修

正後之報告書稱：「98 年 5月 18 日版本」，於本次會議報告後將放置於

校園規劃小組網站(http://homepage.ntu.edu.tw/~cpo/plan/eastnorth_0518.pdf)供參。 

（三）有關公開說明會與會人員意見之因應方式與辦理情形業提送 4 月 22 日
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97 學年度第 12 次校園規劃小組委員會報告，整理如下： 

公開說明會意見因應方式 辦理情形 

一、修改報告書內容  

1、第 3章規劃構想增列基本原則。 

 

 

於原規劃報告書增列以下規劃原則： 

1、建築物改建應與相關單位協商，以先建後

拆，或尋覓周轉空間等配套方式進行。 

2、有效利用土地，提供校務發展所需。 

3、本區之經營管理和活動性質應以服務校內

師生為主，避免過度喧嘩活動的空間特性。

4、土地使用強度，依循校園規劃原則規定，

以小區管制。 

5、本區交通規劃依循校園人本交通規劃原

則。 

6、綠帶串接，選擇優型樹種，提供樹蔭。規

劃綠廊道結合黑森林，成為沈思散步的哲

學步道。 

7、進行校園景觀設計時，需考量服務對象，

依此考量選用材質，以符合美觀、實用、

經濟等設計準則。並儘量提供師生多元創

作的空間。 

2、是否於現階段明確指定各基地之使用

單位? 

依學理，現階段僅就土地使用性質初步訂定

使用方向；基地明確的使用單位，仍由各使

用單位依使用需求循校內程序向學校提案申

請辦理。 

3、教職員宿舍拆除後之用途? 1、考量校園長期發展之空間競合，本校曾針

對「本校低度利用土地改建開發計劃」乙

案進行討論，案經 91 年 11 月 20 日校園規

劃小組委員會、91 年 12 月 2 日教職員宿

舍籌建暨分配聯席會會議及 91 年 12 月 4

日校務發展規劃委員會討論。該案說明二

略以：「目前位於校總區（學校用地）內教

職員宿舍…，應配合校外低度利用宿舍開

發興建，做整體計劃性分期分區外移至住

宅區宿舍用地，以增益校園整體規劃空間

與綠地，並滿足校外低密度使用土地之空

間需求。」決議：原則通過，附帶決議：

有關本案說明第二點在進行細部規劃前，

請總務處與現住戶充分溝通協調(包括舉

辦公聽會)，以使本案能順利推動。（如附
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件 2-2） 

2、建議仍維持原議。 

4、錯誤或易引起誤解之文字及圖面修正。 1、配合修正，並請原提議人或單位確認。 

2、一般基地之使用類別修正為：教學研究與

行政等校務發展使用。 

二、請總務處參考意見或處理事宜：  

1、明達館旁的機車停車位，某部分公告

是腳踏車停車場，機車停車位遭縮

減。如果以後機車都要停到社科院地

下室，再走到生機系館，距離太遠了。

2、檢討透水磚鋪面的選用區域，與符合

透水的軟底施工方式。 

3、請向園藝系或森林系討教能長到百年

的優良樹種，選擇 30-50 種，從小樹

苗開始培養，讓成長後成為優美樹

型，提供遮蔭。 

4、停車場可以用中型的樹種，整齊成長，

可遮蔭又美觀。 

5、目前在辛亥路路口的人行道上至校園

圍牆邊，機車可以停放 5排，而未來

社科院施工時，法律學院進來後，汽

機車停車位恐將不足，提醒注意汽機

車停放需求量的問題。 

6、辛亥路是校總區所有工程車的出入

口，本案對於此規劃議題應該納入，

大家來看如何取得平衡。 

7、長興街人車分道需清楚。 

8、先建後拆也不見得好，椰風專案蓋得

很差。 

9、校園內可考慮提供學生表現的空間

如：學生塗鴉的地方。 

10、民國 83 年電機新館新建申請執照

時，把生機二號館、知武館等的基地

納入，合併計算建蔽容積，此事不但

影響本系未來發展，同時嚴重違反程

序正義，總務處未盡到告知責任，非

常不妥。本系對此事聲明不同意之立

場，同時要求總務處未來不得再有類

似事件發生。 

11、未來校內重大建設，一定要有環境影

1、明達館機車停車位事宜，其於明達館後方

仍有機車停車位可供使用，考量腳踏車與

機車停車需求，進行部分調整，另於基隆

路 156 巷亦提供機車停放。未來機車停車

位仍以分散於校園外圍停放為原則，故並

非全部由社科院地下停車場所吸收。 

2、明達館鋪面，只有地下室頂版處因捐贈施

工廠商怕不均勻沈陷，才以不透水方式處

理（後經校內教授反應，已有在混凝土打

洞，讓水可以滲入），其餘鋪面皆為傳統透

水舖面工法。 

3、未來進行本地區植栽計畫時，將請景觀綠

美化小組委員參與指導，選擇栽種能夠長

到百年的優良樹種，並儘量以小樹苗開始

栽種，養成優美樹型。 

4、將納入規劃參考。 

5、施工期間機車停放仍以辛亥路周邊人行道

為主，現於計資中心後方增設行人通行出

入口處，提高便利性，以利分散機車停放

於辛亥路人行道，另法律學院地下停車場

俟停管設備設置，亦將開放提供使用。 

6、俟東北區交通改善後，可視未來新建大樓

工程基地所在位址，安排工程車從就近的

校門口出入(大門口除外)。 

(註：資工系陳俊良教授對本回覆有所建議

及疑問。建請總務處另案持續溝通辦理。)

7、將納入規劃參考。 

8、有關椰風案之品質問題，主要是原廠商倒

閉，承接廠商未能完全掌握工程，導致品

質未能如預期，日後若有類似情形，營繕

組亦會以椰風經驗加強管理確保品質。 

9、將來於細部規劃設計時，儘量提供學生可

多元表現的空間。 

10、本校現於「新建工程規劃設計作業規範」
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響評估。 (http://www.ga.ntu.edu.tw/uploads/IZ1200371817507.doc)

、「新建工程建築物捐贈作業規範」

(http://www.ga.ntu.edu.tw/uploads/IZ1205401822183.doc)

已有相關規定，凡本校之新建工程建築物

（含擴建校舍）均須循校內行政程序，經

總務處、校規小組初審後，提送校園規劃

小組委員會、校務發展規劃委員會審查，

未來新建個案皆依此程序把關。 

11、將依法辦理環境影響說明及評估。(本校

雲林校區、竹北校區、附設癌症醫院等皆

已依法進行環境影響評估。) 

三、建請校務發展規劃委員會處理事項  

1、基地使用單位之分配宜有合理之機制。 建請校務發展規劃委員會參考。 

四、後續辦理事項：  

1、會將紀錄副本發送給各相關系所，之

前會先請相關系所確認發言意見。 

2、今日簡報檔案會放置於校園規劃小組

網站提供下載。 

3、本案後續處理情形應向校務發展規劃

委員會及校務會議報告。 

4、後續具體推動的個案，應與相關單位

協商，以先建後拆，或尋覓周轉空間

等配套方式進行，應循校內程序審

核，暨依法辦理環境影響說明及評估。

1、會議發言意見已確認完成。 

2、檔案已放置於校園規劃小組網站上，供下

載參考。 

3、已提送 4/22 校園規劃小組委員會報告。

擬提送 5/18 校務發展規劃委員會及下次

校務會議報告。 

4、(1)請總務處後續依此原則辦理。 

   (2)建請生農學院研擬空間發展中長程計

畫，並將農機二號館重建事宜納入全

盤考量。 

 

參、討論事項（摘錄） 

案由一：有關動用校務基金於竹北分部「產學合作研發大樓」週邊道路及環境

整理案，提請討論。（總務處 提） 

說  明： 

一、查竹北分部「產學合作研發大樓」預定今年完工，建物週邊道路應先

規劃設計及施工，故擬另行委託建築師先行規劃設計及監造，辦理工

程發包，並整理南區環境，以配合該建物之完工啟用。 

二、本案所需經費如下： 

1.規劃設計監造費：概估約為 584,000 元。 

2.週邊道路工程約為：7,186,549 元。 

3.南區環境整地工程約為：1,500,000 元。 

    總計經費為 9,270,549 元。 

三、依94年 12月 8日 94學年度第2次校務發展規劃委員會臨時動議決議：

「同意得由校務基金支付公共設施基礎建設經費，惟具體個案必須提
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本會討論通過」。 

四、檢附基地配置圖 1 份（如附件 14），請 參閱。 

決  議：通過。 

 

案由九：有關斗六院區復健大樓 6、7樓增建工程案，茲檢具籌設構想書 1份(如

附件 10)，提請  討論。（雲林分院 提） 

說  明： 

一、本案業經 98 年 4 月 22 日校園規劃小組委員會議討論原則通過。 

二、附設醫院雲林分院斗六院區及虎尾院區一般病床核准額度已飽和，斗

六院區尚未開放之 68 床最遲應於 99 年興建啟用，否則將被收回，刻

正向衛生局申請展延至 100 年 12 月中。又虎尾院區若要興建 2期大樓

增加一般病床亦有困難，預期到 99 年時兩院區病房恐不敷使用。故擬

增建斗六院區復健大樓 6、7 樓，以敷所需。 

決  議：通過。 

 

案由十：有關「生醫工程館新建工程」案，茲檢具規劃構想書暨規劃設計書 1

份(如附件 11)，提請  討論。（財務管理處 提） 

說  明： 

一、依據臺灣大學新建工程建築物捐贈作業流程辦理，並經 98 年 4 月 22

日校園規劃小組委員會議討論原則通過。 

二、本校與永齡基金會於 96 年 9 月 4 日簽訂「捐贈暨合作規劃備忘錄」，

並於 97 年 12 月 19 日簽訂「捐贈合約書」，該基金會捐助 50 億元與本

校合作進行醫療設備器材及材料技術之研發、尖端治療設備、幹細胞

移植與細胞治療和預防醫學等生醫工程之研究。 

決  議：通過。 

 

案由十一：有關附設醫院「健康大樓新建工程」案，茲檢具先期規劃構想書 1

份(如附件 12)，提請  討論。(附設醫院 提) 

說  明： 

一、本案業經 98 年 4 月 22 日及 98 年 5 月 6日校園規劃小組委員會議討論

原則通過。 

二、附設醫院為提供國人更精緻化及人性化的高醫療品質，擬利用其西址

北區興建「健康大樓」，籌劃將耳鼻喉部、眼科部、牙科部(植牙、矯

正、口腔外科)、皮膚部、形體美容中心(含整形外科)及健康管理中心

等較輕症與門診為主之醫療單位集中於「健康大樓」中，透過東、西

址適度分工（東址為重症區，西址北區為輕症區），整合並提升相關研

究、教學、服務品質；以「增添生命色彩、提高生活品質」為使命，

營造安全、高品質、人性化及有效率的就醫空間，落實以病人為中心
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之服務理念。 

決  議：通過。 

 

案由十二：有關「人文大樓規劃設計」2 方案，提請  討論。(文學院 提) 

說  明： 

一、本案前經 98 年 2 月 18 日 97 學年度第 5次校務發展規劃委員會議討

論決議：「朝建築師所提建蔽率降低、容積集中、塑造高地標之第 4

方案進行規劃。」。 

二、經建築師設計完成 4-1 及 4-2 兩方案（請詳附件 13），並提 98 年 4 月

27 日人文大樓籌建委員會討論後，於 98 年 5 月 5 日召開公開說明會，

並提 98 年 5 月 6日校園規劃小組委員會議討論（決議請詳本次校園

規劃小組報告—第 3 頁）。 

決  議：採用 4-1 方案續往下一階段進行。 

 

肆、臨時動議（無） 

 

伍、散會（下午 5 時 30 分） 

 


